

平成28年7月13日

文化厚生委員長
早瀬 恵子様

家庭教育学級B班リーダー
豊島 桃子

第2回家庭教育学級実施報告書

日 時 平成28年7月4日 10:00 ~ 12:00
会 場 桜丘小学校 ランチルーム
テーマ 『AEDの使い方、心肺蘇生法、熱中症、家庭でできる応急手当』
『消火器の使い方等 防災について』
講 師 世田谷消防署署員4名（宮の坂消防出張所）
参加者 社会教育指導員 原田様、桜丘小PTA会長 吉良様、
桜丘小保護者 21名（内、文化厚生委員9名）
内 容 • 心肺蘇生法（人形と訓練用のAEDを使用して一人ずつ実践形式で練習）
• 熱中症の手当
• 三角巾の使用方法
• 消火器の使用方法
• 質疑応答

参加者アンケート集計（回答数20）

《感想》

- ◆ AEDの使い方以外にも三角巾の使用方法、消火器を扱う時の注意点など学べる要素が多く今後に活かせる内容でした。
- ◆ テレビなどでAEDの使い方は見たことがあったが実際に体験してみるとよくわかり、もしもの時に使用する自信がつきました。消火器や三角巾についても今日の知識を生かしていきたいと思います。今回の講習を、全校児童を対象に行ってほしい。
- ◆ とても有益でした。
- ◆ 普段なかなか聞くことのできない生の声で講習を受けられてよかったです。実際に起こったことを想定するとすんなりとはいかないでしょうが、AED、消火器などを体験することができ、大変役に立ちました。
- ◆ すごくためになりました。
- ◆ いざという時の為に役立つ知識を学べてとてもよかったです。
- ◆ とてもためになりました。受講してよかったです。救急救命講習を子供たちにも受けさせたいです。
- ◆ AED、消火器など物は知っていても使い方は知らなかつたので教えてもらえて良かったです。
- ◆ 本日は大変為になる講習でした。AEDの存在は知っていましたが実際に使用したことがなかつたので今日は体験できてよかったです。
- ◆ AEDを身近に感じることができ参考になりました。
- ◆ 普段なかなか経験できないAED講習、いざという時に少しでも知識があればありがたいです。
- ◆ 内容の濃い、大変ためになるお話をでした。

- ◆ とても勉強になりました。実際に使うことがなければいいのですがいざという時は活かしてみたいと思います。自分のスキルも定期的に更新しなければと思いました。
- ◆ もしもの時に家族や身の回りの人を助けることができたらと参加しました。ためになるお話をききました。
- ◆ 全ての項目が実践的でとても役に立つ内容ばかりで大変参考になりました。普段からAEDや消火器の設置場所などを確認し、いざという時に役立てたいです。
- ◆ 実際AEDを使う場面で使えるか不安はあるのですが今回の講習を生かしたいです。三角巾の使い方は大変参考になりました。
- ◆ 毎年参加したいと思っていた講習会にやっと参加することができました。使わない状況がいいですがその場面に遭遇した時にちゃんとした知識を持って対応できるのがいいと思います。また参加したいです。
- ◆ AEDの使い方、心臓マッサージなど正しいやり方を教わることができてとても勉強になりました。いざという時に落ち着いてできたらいいと思います。色々なお話が聞けて良かったです。
- ◆ 手当用の三角巾の使い方は初めて教わったと思います。家にも用意して練習しておこうと思いました。AEDは、使い方は簡単とは言え実際に触れておくといざという時におじけずに使用できると思います。一人ずつ操作させていただけて良かったと思います。
- ◆ とてもわかりやすかったです。5,6年生にも同じ講習を授業の中で受けさせたいと思いました。三角巾の使い方は目からウロコでした。さっそく常備します。

多かった感想 ➡

- ✧ 実践的で大変ためになる内容だった。
- ✧ AEDや消火器を実際に使用でき、勉強になった。
- ✧ 子供にも講習を受けさせたい。
- ✧ 三角巾の使い方は大変参考になった。

《今後受けてみたい講習会》

- ◆ 料理に関する講習会
- ◆ 夏バテを乗り切る料理講習会
- ◆ 子供に対する事件事故の対応
- ◆ ケガの手当て・応急処置
- ◆ こどもの反抗期、思春期にどう関わったら良いかなど
- ◆ 今回の講習を定期的に開催してほしい
- ◆ 特に思い当たらないのですが今回の内容を毎年続けてより多くの方に認識してほしい。
- ◆ 専門家の講習（どんなジャンルでも）

考 察

- ✧ 感想にもあるように、大変ためになる内容であるため、定期的な開催が望まれる。
- ✧ 参加者へ申し込み後に集合時間を明記した確認書を配布した効果か、遅れて参加された方は少なかった。
- ✧ 参加者数は21名と多くは無かったが、実践講習をする上では適当な人数であった。
- ✧ テーブルと椅子を移動させる必要があったが、講座終了後は参加者に手伝っていただき、ごく短時間で元に戻すことができた。参加者以外の文化厚生委員のお手伝いを依頼しなくとも、問題は無かった。

以上